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L’ASSOCIATION DES FOURNIER D’AMÉRIQUE 

Procès-verbal de la réunion du conseil d’administration 

Sur la plateforme Zoom 

Lundi 20 juin 2022 à 19 h 

 

 

1. Ouverture de la réunion 

La réunion débute à 19 h. Les personnes présentes sont : Hélène, Roger, Laurette, Ronald, Raymond, Yvon et 

Lina. Francis a motivé son absence.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Hélène fait la lecture de l’ordre du jour. Elle indique de retrancher les points suivants puisqu’ils seront traités 

à d’autres rubriques. Il s’agit de : 

8. Retour sur l’AGA de la FAFQ tenue le samedi 21 mai 2022 

9. Coûts d’inscription au rassemblement 

11. Retour sur la médaille du Lieutenant-gouverneur remise à Réal Fournier 001 

Remise de la plaque de Beaumont à Mme Andrée Fournier 

Articles promotionnels 2022 

R-22-21 Il est proposé par Ronald et appuyé par Raymond d’adopter l’ordre du jour ainsi modifié. Adopté 

à l’unanimité. 

3. Lecture, suivi et adoption du procès-verbal de la réunion du 16 mai 2022 

Hélène fait la lecture du procès-verbal de la réunion du 16 mai 2022 tout en faisant le suivi : 

˗ Médaille du Lieutenant-gouverneur pour Réal : Les personnes invitées par Réal ont été : sa conjointe 

Thérèse, son fils Gabriel, un ami Gilles Chamberland et les Fournier suivants : Hélène, Jean, Laurette et Pierre. 

Hélène rapporte les remerciements de Réal. Il était très fier de cet honneur et la plaque qu’il a reçue va occuper 

une place prépondérante dans son bureau de travail. 

˗ Coûts de restauration de la plaque de Beaumont : Hélène et Pierre sont allés remettre la nouvelle plaque à 

Mme Andrée Fournier. Hélène mentionne que la matrice de cette plaque est toujours la propriété de l’AFA. La 

plaque appartient à Mme Andrée Fournier, propriétaire du terrain. Hélène a demandé à Mme Andrée Fournier 

d’informer le CA en cas de vente de la propriété.  

˗ Délais et coûts pour la reconnaissance des armoiries de l’AFA : Aucun développement à ce jour, ne 

mentionne Ronald. 

˗ Le 350e anniversaire de fondation des seigneuries Cap-Saint-Ignace et Beaumont : Georges, Pierre et 

Hélène projettent d’être présents à Cap-St-Ignace le 2 juillet. De plus, Hélène sera présente à Beaumont le 

30 juillet. Elle rappelle son invitation aux autres membres à signifier leur intention d’y participer. 

˗ Résolution de délégation à l’assemblée générale annuelle de la FAFQ : Deux représentantes de l’AFA, 

Hélène et Lina, ont assisté à l’AGA de la FAFQ à l’hôtel Travelodge de Québec le samedi 21 mai 2022. 

Hélène mentionne qu’il y avait une soixantaine de personnes représentant une quarantaine d’associations. 

D’entrée de jeu, le président de la FAFQ a fait savoir qu’il y avait une centaine d’associations de moins. Ce 

qui porte le nombre à une centaine d’associations membres de la FAFQ. Vu le déménagement imminent du 

local actuel qui est sous-utilisé, la FAFQ va informer les associations d’une nouvelle adresse postale. Il va 

s’agir d’une case postale. C’est M. Yves Boisvert qui en aura la responsabilité, jusqu’à en faire la livraison aux 

associations, si c’est possible. Aux cinq personnes qui composent le CA de la FAFQ, trois autres personnes 

ont été désignées, soit : M. Serge Doyon et Mmes Nicole Blouin (profil en communication) et Monique Grand-

Maison (profil en généalogie). Le secrétariat est confié à M. Yves Boisvert.  
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Aux informations transmises par Hélène, Lina a ajouté que la FAFQ a exprimé le désir d’avoir des personnes 

bénévoles pour former un comité d’audit dans le but de prêter main-forte à M. St-Amand, trésorier de la FAFQ. 

Trois personnes présentes dans la salle ont offert leur collaboration.   

˗ Articles promotionnels 2022 : Le 8 juin dernier, Pierre a avisé Hélène par courriel qu’il a laissé de côté la 

commande des 50 autres sacs de style sac à lunch (modèle de sacoche). Il aurait fallu en commander plus et 

les sacs auraient été de différentes couleurs. Insuffisance de stock.  

R-22-22 Il est proposé par Raymond et appuyé par Ronald d’adopter le procès-verbal de la réunion du 

16 mai 2022. Adopté à l’unanimité. 

4. Résolution 22-23 pour confirmer M. Yvon Fournier (membre no 1344) comme administrateur au CA 

pour la fin du mandat d’un des deux postes actuellement vacants 

 Considérant que la présidente a effectué des démarches auprès de M. Yvon Fournier pour lui proposer de 

joindre le conseil d’administration pour la durée du mandat étant donné un des postes à pourvoir; 

 Considérant que M. Yvon Fournier, en tant qu'invité, a pris part à la réunion régulière du CA du lundi 

16 mai 2022 pour connaître le fonctionnement; 

 Considérant que M. Yvon Fournier accepte de devenir administrateur du CA; 

R-22-23 Il est proposé par Hélène et appuyé par Roger de désigner Yvon Fournier (membre no 1344) 

administrateur au conseil d’administration pour la période restante du poste à pourvoir, c’est-à-dire jusqu’à 

l’assemblée générale annuelle (AGA) des membres en 2023. Adopté à l’unanimité. 

À la suite de cette désignation, Hélène félicite et remercie Yvon. De plus, elle demande à Lina de mettre à la 

poste une pochette de bienvenue. En attendant la lignée généalogique que M. Pierre effectuera, Lina enverra 

par courriel différents documents. 

5. Rapport du trésorier/Roger 

Roger a dressé des états financiers comparatifs au 31 mai sur deux ans : 2021-2022. En mai, il a bel et bien 

reclassé le montant de 432,27 $ à la dépense « Rassemblement annuel » pour l’exercice financier se terminant 

le 30 juin 2022. 

Récapitulatif au 31 mai : 

 2022 2021 

Total de l’encaisse :  4 769 $ 5 686 $ Diminution de : 917 $ 

Total de l’actif :  21 301 $ 23 088 $ Diminution de : 1 787 $ 

Ventes d’articles promotionnels 253 $ 1 314 $ Baisse des ventes de : 1 061 $ 

Total – Cotisation des membres 3 660 $ 3 499 $ Légère augmentation de : 161 $ 

Total – Dons des membres  787 $ 1 272 $ Diminution de : 485 $ 

Total – Produits : 4 810 $ 6 298 $ Diminution de : 1 488 $ 

Bénéfice net (perte nette) : (1 318 $) (119 $) Perte supérieure de : 1 199 $ 

 

6. Approbation des dépenses/Roger 

Depuis la dernière rencontre du 16 mai 2022, il y a eu ces dépenses : 

Hélène : frais engagés pour la remise de la médaille à Réal + frais de déplacement  86,83 $ 

Reliure Multi-services (Diane Blais) : production des signets du Rassemblement 2022 55,19 $ 

Reliure Multi-services (Diane Blais) : mise en page du bulletin de juin 2022    275,94 $ 

Hélène : Frais de déplacement pour la remise de la plaque à Mme Andrée Fournier  41,25 $ 

Hélène : renouvellement de la licence annuelle de la plateforme Zoom   229,95 $ 
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Groupe ETR : impression du bulletin de juin 2022 + les encarts (5 pages)    574,24 $ 

Pierre : Frais de poste    25,69 $ 

R-22-24 Il est proposé par Roger et appuyé par Lina d’approuver les dépenses. Adopté à l’unanimité. 

7. Membership à ce jour/Laurette 

Laurette rapporte que le nombre en mai 2022 est, non pas 188, mais plutôt 183 membres en tout contre 194 à 

pareille date l’an passé.  

8. Retour sur l’AGA de la FAFQ tenue le samedi 21 mai 2022 – Information transmise lors du suivi du 

procès-verbal – Voir rubrique 3. 

9. Activités de l’été 2022 

9.1. La 20e Classique de golf et de pétanque Adrien-Fournier/Lina 

À ce jour, la publicité est jointe au bulletin de liaison de juin 2022. De plus, Lina a adressé un courriel pour 

inviter plus d’une quarantaine de connaissances. Lina mentionne qu’elle a dû retirer la gracieuseté du pichet 

de bière et du verre de vin pour garder un prix psychologique exigé sous le seuil de 100 $ pour une 

participation au golf et au repas. Selon les menus reçus du Club de golf Dorchester, pour un groupe de 30 à 

49 personnes, le repas complet de trois services dont le plat principal est le « méchoui aux deux viandes 

(bœuf et porc) », le coût est de 42 $ + les taxes. Le service est inclus. Advenant qu’il y ait de 50 à 99 couverts 

à servir, le coût sera de 36 $ + taxes. Il y aura lieu de voir si la différence de 6 $ permet d’offrir une 

consommation gratuite.  

Quant aux articles promotionnels à offrir comme cadeaux de participation, Lina va retracer la liste des 

articles reçus en 2019 et l’adressera à Roger et à Hélène pour connaître s’il peut y avoir un tel don équivalent 

pour l’édition 2022. 

Hélène demande s’il doit y avoir un budget de dépenses à prévoir. Roger répond que cette activité est 

autofinancée. Aussi, en tenant compte des années passées, Lina dressera l’état des entrées et de sorties de 

fonds avec pièces à l’appui et s’il y a un déficit à combler pour l’achat de ballons ou toutes autres menues 

dépenses, l’AFA versera à Lina un remboursement du dépassement des dépenses. 

9.2. L’assemblée générale annuelle 2022/Hélène 

Quatre administrateurs en élection. Hélène rappelle le nom des personnes dont le mandat est à 

renouveler au sein du CA. Il s’agit de : Francis, Hélène, Lina et Ronald. Ces personnes ont manifesté leur 

intérêt à déposer à nouveau leur candidature. Les bulletins, dûment remplis et signés, devront parvenir à 

Lina avant le 5 août prochain.  

9.3. Le rassemblement annuel 2022/Hélène 

Subvention reçue de la Ville de Montmagny : Hélène rapporte que l’AFA a obtenu une subvention de 

250 $ pour la location de la salle au pavillon communautaire Espace citoyen à Montmagny où aura lieu le 

rassemblement du 20 août prochain. Le coût de location de la salle sera alors de 500 $ 

(750 $ moins 250 $). La prochaine rencontre du comité Fourchette aura lieu au début d’août. 

Le 20 août prochain, il n’y aura pas de conférencier comme par les années antérieures. 

Lina est dans l’impossibilité d’assister au rassemblement. Par contre, elle prêtera main-forte le 8 août 

prochain pour dresser les pochettes à remettre aux personnes participantes. 

De plus, à sa réunion du 15 novembre 2021, il faut se rappeler que le CA a décidé de remercier Pierre 

Fournier 006 pour ses 23 ans passés au sein du CA de l’Association, il recevra à cet effet un iceberg. De 
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même, Georges 361 recevra une belle sculpture en remerciement de ses nombreuses années comme 

vérificateur de nos États financiers annuels. Ils recevront leurs reconnaissances après l’AGA lors du 

rassemblement conjoint des Fournier et des familles Blanchet et Blanchette le 20 août 2022. 

9.4. Publicité sur le Web et sur Facebook –  

Le tournoi de golf et de pétanque Adrien-Fournier ainsi que le rassemblement 2022 ont été publicisés sur 

la page Facebook de l’AFA et sur le site Web. 

10. Correspondance/Hélène – Rien à signaler. 

11. Varia 

11.1. In Memorium 2021-2022 : 

Nous soulignons les décès survenus dans l’année : 

-15 juillet 2021 : Ida Pelletier, la sœur de Ghyslaine, épouse de Raymond 343 

-26 janvier 2022 : Jean Lortie, frère de Sylvie, épouse de Ronald 836 

-24 mars 2022 : Gilles Fournier 916 de Warwick 

11.2. Don à l’AFA d’archives personnelles de M. Jean Fournier de Trois-Rivières 

Le mercredi 22 mai, avec Pierre, Hélène fera l’aller-retour à Trois-Rivières pour rencontrer 

M. Jean Fournier. À ne pas confondre avec Me Jean Fournier 346 de Trois-Rivières. M. Jean 

Fournier fera don à l’AFA de différents documents historiques sur les Fournier de sa famille. 

S’il y a redondance avec ce que l’AFA possède déjà, différentes choses seront remises à la 

Société d’histoires du Grand Trois-Rivières.  

11.3. Calendrier des rencontres du CA 2022-2023. 

Il est joint à ce procès-verbal.  

11.4 En 2023, nous soulignerons le 25e anniversaire de fondation de l’AFA. 

Hélène demande aux membres du CA de prêter attention aux différents lieux et événements qu’ils 

fréquenteront au courant de l’été afin d’apporter des idées au CA à l’automne. Leurs façons de faire 

pourront nous inspirer pour souligner cet événement.  

12. Prochaine rencontre le 19 septembre 2022 

13. Levée de l’assemblée 

R-22-25 À 21 h 15, il est proposé par Hélène et appuyé par Roger de lever la séance.  

 

Hélène Fournier, présidente    Lina Fournier, secrétaire  

25/06/2022 



L’ASSOCIATION DES FOURNIER D’AMÉRIQUE 

Réunion régulière du conseil d’administration 

Plateforme Zoom 

Lundi 20 juin 2022 – 19 h 

ORDRE DU JOUR 

1- Ouverture de la réunion 

2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3- Lecture, suivi et adoption du procès-verbal du CA du 16 mai 2022 

4- Résolution 22-23 pour confirmer Yvon Fournier (membre no 1344) comme administrateur au CA 

pour la fin du mandat d’un des deux postes actuellement vacants 

5- Rapport du trésorier/Roger  

6- Approbation des dépenses/Roger 

7- Membership à ce jour/Laurette 

8- Retour sur l’AGA de la FAFQ tenue le samedi 21 mai 2022  

9- Activités de l’été 2022 

- La 20e Classique de golf et de pétanque Adrien-Fournier/Lina 

- L’assemblée générale annuelle 2022/Hélène 

- Quatre administrateurs en élection  

- Le rassemblement annuel 2022/Hélène 

- Subvention reçue de la Ville de Montmagny 

- Coûts d’inscription au rassemblement 

- Publicité sur le Web et Facebook 

10. Correspondence/Hélène 

11. Varia/Hélène   

- In Memorium 2021-2022 

- Retour sur la médaille du Lieutenant-gouverneur remise à Réal Fournier 001 

- Remise de la plaque de Beaumont à Mme Andrée Fournier 

- Don à l’AFA d’archives personnelles de M. Jean Fournier de Trois-Rivières  

- Articles promotionnels 2022 

- Calendrier des rencontres du CA 2022-2023  

- En 2023, nous soulignerons le 25e anniversaire de fondation de l’AFA 

-  

-  

12. Prochaine rencontre le 19 septembre 2022 

13. Levée de l’assemblée 

Pièces jointes : - Procès-verbal du 16 mai 2022 

- Proposition – Résolution 22-23 

- États financiers du mois 

- Calendrier rencontres du CA 2022-2023 



           Prévisions  de  fin  d'année  2021-2022

 30/06/2021

Perte nette au 31 mai 2022 selon État des résultats -1 318 $

Revenus en juin:

     Cotisations - renouvellements 278 $

     Cotisations - nouveaux membres 15 $

     Cotisations - membres à vie 23 $

     Profit sur vente d'articles prom. 10 $

     Total des revenus projetés 326 $

Dépenses à payer:

     Groupe ETR (bulletin de juin) 574 $

     Hélène Fournier (remb. Zoom & déplacements) 271 $

     Pierre Fournier (remb. de dépenses) 20 $

     Total des dépenses -865 $

Ajustements:

     Portion payée d'avance au 30/06/2022 sur

          abonnements Zoom / Ancestry 289 $

     Prise d'inventaire physique 43 $

332 $

Perte nette prévue au 30 juin 2022  et  réel  2021 -1 525 $ -111 $

Préparé le 16 juin 2022
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